

kulturvolles Leben zu gestalten. Sie sind dabei selbst zu neuen Menschen geworden. Sie sind stolz darauf, zur Arbeiterklasse, zur fortschrittlichsten Klasse, zu gehören. Die Bauern sind stolz darauf, zur Klasse der Genossenschaftsbauern zu gehören, die gemeinsam mit der Arbeiterklasse und den anderen werktätigen Schichten des Volkes zielbewußt den Sozialismus aufbaut. In Freundschaft und Vertrauen haben sich die Angehörigen der Intelligenz mit den Arbeitern und Bauern verbunden. In Gemeinschaftsarbeit streben sie mit wachsendem Erfolg danach, die fortgeschrittensten Wissenschaften zu meistern

Unsere Partei hat dem Volk in beiden deutschen Staaten die geschichtliche Lehre vermittelt, daß ein einheitliches Deutschland nur als anti-imperialistisches und demokratisches Deutschland möglich ist. *Seit der Weltenwende, die mit dem Sieg der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution begann, gilt für alle Deutschen in Ost und West ein unabänderliches historisches Gesetz:* Das deutsche Volk, so lautet dieses Gesetz, kann niemals durch imperialistische Expansion, sondern nur durch die Leistungen seiner Wissenschaftler, durch die Qualitätsarbeit seiner Werktätigen in Stadt und Land, durch die Werke seiner humanistischen Kultur Achtung, Wertschätzung und Freundschaft bei den Völkern der Welt und für sich selbst zugleich Frieden und Sicherheit gewinnen. Nur als Friedensfaktor, als Staat des Fortschritts und des Sozialismus, ist ein wiedervereinigtes Deutschland in Europa möglich.

(Beifall.)

Nur der also kann sich ein guter Deutscher nennen, der in diesem Sinne für die Sache des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus wirkt, der bereit ist, für diese große Sache auch Opfer zu bringen.

Der VI. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands hatte das Programm des Sozialismus beschlossen. Heute können wir sagen: Mit dem Sieg der sozialistischen Revolution und dem bisherigen Aufbau des Sozialismus sind gute Grundlagen für unser weiteres Vorwärtsschreiten geschaffen worden. Die Arbeiterklasse übt im Bund mit den Bauern und den anderen werktätigen Schichten die politische Macht aus. Die hauptsächlichsten Produktionsmittel befinden sich in den Händen des Volkes. Damit sind die Voraussetzungen für die allseitige Entwicklung der sozialistischen Produktionsverhältnisse geschaffen. Die sozialistische Ideologie ist zur vorherrschenden Ideologie unserer Gesellschaft geworden. Die Kultur, die in der alten kapitalistischen Klassengesellschaft ein Instrument der Herrschaft der kapitalistischen Klasse war, wird zu einem Instrument,